

第73回 令和7年8月29日（金）

「全校集会でみなさんに話したかったこと。」



ネット環境によくあるトラブルで夏休み前にみなさんに伝えたかったことがダメになってしまったのでここで紹介しておきます。ちょうど1年前、私はJICAの教師海外研修でパプアニューギニアを訪問しました。

これはそのとき小学校を見学した様子です。子どもも先生方も校歌をうたい、首にレイをかけてくれる歓迎ぶりでした。

生徒たちは一生懸命勉強していました。勉強が好きというよりも言葉や数字を覚えることが生活に直結している様子でした。小学校ですが20歳近い生徒もいました。この国は若年人口が多いのですが7割程度しか働いていません。基本的に資源を売って生活が成り立っているのであまり働くことに意欲がないのです。「ラスカル」というギャングも横行しています。



学校は蛍光灯もカーテンもなくボロボロです。トイレは一つ。教科書は国から借りているもので先輩のおさがりです。ゴミも川に流したり、穴を掘って焼いて埋めたりしています。

国際課題に興味関心がある人は校長に声をかけてください。市ヶ谷のJICA地球のひろばに展示がありますので一緒に見に行きましょう。パプアについてはまた報告します！

